

Publié le 14 décembre 2022

Pascal Bolo renouvelé à la tête de SGI Europe

Le 8 décembre 2022 marque une nouvelle étape dans la gouvernance de SGI Europe, la plateforme européenne des entreprises publiques. Pascal Bolo a été réélu par ses pairs lors des dernières réunions statutaires de Bruxelles.



Une gouvernance de SGI Europe maintenue

Adjoint au maire de Nantes, vice-président de Nantes Métropole, président de la SEMITAN et membre du bureau de la Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl), **Pascal Bolo est de nouveau Président de SGI Europe**. L'un des trois partenaires du dialogue social européen auprès de la Commission européenne, chef de file de la promotion des entreprises de services publics en Europe, **SGI Europe** est ainsi présidé pour la seconde fois consécutive par un Français.

Cette élection marque le maintien de gouvernance de SGI Europe, afin de mobiliser tous les pays membres en faveur de la promotion d'un modèle commun des services publics. A la nomination de Pascal Bolo, vient s'ajouter la confirmation de la vice-présidence de **Milena Angelova (Bulgarie), Filippo Brandolini (Italie), Ingbert Liebing (Allemagne), ainsi que la nomination de Jacek Cieplak (Pologne), fraîchement élu quatrième vice-président de SGI Europe.**

« Depuis deux ans, nous avons connu des crises d'une ampleur inimaginable, comme la pandémie du Covid-19 et, plus récemment, la guerre illégale et injustifiable de la Russie contre l'Ukraine. Tout cela contribue à affaiblir les fondements économiques et sociaux de notre continent. Les services d'intérêt général que nous fournissons ont toujours participé au développement social, scientifique, écologique, numérique et économique.

*Ils contribuent indéniablement à améliorer la résilience et à faire face aux changements futurs, à tous les niveaux. Tous ces défis ont mis en évidence des faiblesses, comme notre trop forte dépendance aux énergies fossiles » , assure **Pascal Bolo**.*

Et d'ajouter :

*« **Mais ces faiblesses sont aussi une opportunité pour SGI Europe et ses membres d'influencer les réponses européennes aux grandes transitions en cours.** En matière de transition écologique, les nombreux opérateurs de services d'intérêt général peuvent apporter des solutions et assurer l'autonomie stratégique de l'Europe. Là où la fracture numérique continue de se creuser, ces mêmes services peuvent lutter contre l'illettrisme numérique et le manque d'équipement. Là où la fracture sociale est de plus en plus présente, les valeurs que nous promouvons assurent des transitions équitables, l'accès aux services essentiels étant l'un des principes clés du socle européen des droits sociaux qui guide l'action européenne. Plus que jamais, il me semble essentiel que les services d'intérêt général soient reconnus comme des investissements stratégiques à long terme, et que les SIG Europe puissent participer à la redéfinition de la gouvernance économique européenne. Il faut également investir massivement dans les infrastructures de réseaux, et notamment dans les secteurs stratégiques pour amorcer les transitions. Plus nous accorderons une place importante aux services d'intérêt général, plus ils pourront contribuer à la résolution des déséquilibres sociaux et économiques identifiés en Europe. »*

Un ambassadeur reconnu en Europe

Par son expérience et sa connaissance approfondie des problématiques des services publics et plus particulièrement de la gamme des Entreprises publiques locales (Epl) en France, **Pascal Bolo place son approche et ses convictions au service de tous les membres de SGI Europe** implantés dans la plupart des Etats membres de l'Union européenne.

Activement engagé au sein du mouvement européen des Epl depuis de nombreuses années en tant que président de la section française et ancien président de SGI Europe, il est membre du conseil d'administration de la Fédération des Epl depuis juin 2018 et de son bureau depuis novembre 2020.

*« Je suis toujours en mesure de consacrer le temps et l'énergie nécessaires à SGI Europe, fort de l'expérience acquise au cours de mon mandat actuel, et toujours convaincu de l'importance de remettre les notions de service public et d'intérêt général au cœur du débat et de l'action politique européenne. **ajoute le président Bolo**. Dans un contexte où les effets économiques et sociaux de la crise sanitaire vont se faire sentir durablement, **les entreprises de services publics entendent jouer plus que jamais leur rôle traditionnel d'amortisseurs de la récession mais aussi de***

catayseurs de la reprise partout en Europe. »

Les priorités de SIG Europe en 2023

Le 8 décembre a marqué également la conférence finale du projet « *Impliquer les SIG dans le semestre européen* », cofinancé par la Commission européenne et auquel SGI Europe a activement participé.

Le coup d'envoi de cette dernière a été donné par un discours d'ouverture de **Valdis Dombrovskis, vice-président exécutif de la Commission européenne** (*centre de la photo*), et une introduction de **Pascal Bolo, président de SGI Europe**, ainsi que la présentation de la méthodologie du projet.



Le projet a identifié plusieurs défis pour l'implication effective des membres de SGI Europe dans le *Semestre européen*, notamment l'amélioration de la connaissance du processus du Semestre et de ses mécanismes, ainsi que l'explication des attentes concernant les contributions que les membres de SGI Europe attendent dans ce contexte. Le projet a également identifié une série de bonnes pratiques par lesquelles *les membres de SGI Europe sont impliqués dans les différentes étapes des consultations, et qui pourraient être reproduites.*

Aussi, lors de cette journée riche en événements, **les membres de SGI Europe ont également approuvé le programme de travail pour 2023.**

Plusieurs priorités générales ont ainsi été identifiées :

1. **Œuvrer pour une relance favorable aux services publics**, en renforçant les contacts dans les institutions européennes et en accompagnant les sections nationales dans leur action politique au niveau gouvernemental ;
2. **Placer les services publics au cœur du financement et du développement durables**, via le redéploiement du label RSE créé pour promouvoir l'ADN des entreprises publiques en la matière ;

3. **Maximiser la représentativité de SGI Europe dans les plateformes et organisations transversales ;**
6. **Accroître la représentativité de SGI Europe, via le recrutement de nouveaux membres ;**
7. **Renforcer la représentation existante dans les sections nationales ;**
8. **Mise en place de la première journée SGI Europe, le 23 juin 2023.** Elle vient également consacrer la Journée internationale des Nations Unies pour la fonction publique.

La Fédération des Epl restera fortement engagée dans l'action de SGI Europe et accompagnera activement son nouveau président, en lui apportant tout le soutien et l'expertise nécessaires pour mener à bien ses objectifs.